
НОВОСЕЛЬЕ
БИЗНЕС-ЦЕНТРА
...В учебном классе интер-
нет-центра пока пусто и ти-
хо. Новенькие компьютер-
ные кресла стоят по лине-
ечке возле таких же но-
веньких столов с современ-
ными жидкокристалличе-
скими мониторами. В про-
сторной и уютной комнате
23 рабочих места. Класс
ждет первых слушателей,
они придут сюда уже в кон-
це сентября, чтобы полу-
чить новую специальность
или подновить полученные
ранее знания.

Руководитель учебного центра
Алексей Константинов рассказы-
вает:

- Бизнес-интернет-центр Территори-
ального агентства развития предпри-
нимательства САО создан в рамках го-
родской программы поддержки малого
предпринимательства. Это второй
учебный центр в столице для работаю-
щих в малом бизнесе. Первый функци-
онирует в ЦАО.

Прежде чем выбрать направления
семи курсов, по которым можно прой-
ти обучение в центре, мы провели со-
циологические исследования среди
руководителей фирм, работающих в
округе в сфере городского хозяйства.
Мы попытались выяснить: в чем нуж-
даются малые предприятия, какие спе-
циалисты востребованы и вообще
есть ли у руководителей желание
учиться самим и учить своих работни-
ков? Оказалось - около 60 процентов
предпринимателей хотят повысить
свою квалификацию.

Наши курсы удобны и практичны, -
продолжает А. Константинов. - По со-
держанию это бухгалтерские и компь-
ютерные курсы с углубленным изуче-
нием самых современных программ.
По объему - от 24 до 108 учебных ча-
сов. График занятий очень удобный -
и в рабочие, и в выходные дни. В
группах будет по 7-10 человек, так что
у преподавателей, а это опытные пра-
ктикующие специалисты, будет воз-
можность позаниматься с каждым
слушателем индивидуально.

У бизнес-центра есть договоры с
кадровыми агентствами, так что и с
трудоустройством слушателей, если
оно необходимо, проблем не будет.
Впоследствии мы планируем расши-
рить «ассортимент» специальностей,
включив в него секретаря-делопроиз-
водителя и консультанта по правовым
вопросам.

Кроме прекрасного учебного клас-
са, где мы беседовали с руководите-
лем центра, здесь есть еще два класса
и уютный зал для переговоров. У мно-
гих маленьких фирм нет даже своего
офиса, а здесь созданы все условия
для переговоров, деловых встреч, по-
иска партнеров, просто для приятного
общения. А главное - есть возмож-
ность получить любую самую свежую
информацию по разным вопросам в
специальном компьютерном зале с до-
ступом в Интернет.

Наталья КРАСОВА п
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ПРИШЕЛ СЕНТЯБРЬ. А С НИМ - ПОБОРЫ 

В ШКОЛАХ. ВОТ ТОЛЬКО РОДИТЕЛЯМ 
НЕ ОБЪЯСНИЛИ: «МАТПОМОЩЬ» - 
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решившие навести порядок в своем жилище.
Начали со своего четвертого подъезда, а те-
перь изменения к лучшему заметны по всему
дому. Лидером стала председатель домкома
Жанна Шаронова, женщина энергичная и ав-
торитетная. Ее беспокоит все: и состояние
подъездов, и благоустройство  около дома, и
проблемы с работой, которые возникают у
жителей. Дел и забот у Жанны Михайловны
еще немало, но главное, что воз, который ка-
зался неподъемным, удалось сдвинуть и по-
катить.

Этими адресами, естественно, не исчерпы-
ваются инициативы жителей Южного округа.
О некоторых стоит рассказать отдельно.
Здесь же речь идет прежде всего о том, как
заботы о благоустройстве жилья меняют не
только облик домов, подъездов, дворов, но и
отношения между соседями, содействуют со-
зданию реальных сообществ жителей на са-
мом что ни есть дворовом уровне. Там, где
начинается местное общественное самоупра-
вление.

Павел КОЛЕСНИКОВ

В диспетчерской дежурили:
П.Колесников, Н.Красова, А.Миль,
В.Потресов, В.Ратманский, В.Широков

Начальник отдела комму-
нальных платежей ДЕЗ
«Марьино» Елена Емельянен-
ко сообщила, что при измене-

нии тарифов в январе 2005
года жителей об этом поста-
вили в известность. На обрат-
ной стороне единого платеж-

ного документа был указан и
номер соответствующего по-
становления правительства
Москвы, утвержденного Мос-
гордумой: 863-ПП от 7 декаб-
ря 2004 года. По мнению Еле-
ны Николаевны, напоминать
об этом жителям круглый год
нецелесообразно.

P.S. Желающие могут озна-
комиться с этим постановле-
нием в Интернете, на офици-
альном сервере правительст-
ва Москвы: www.mos.ru

На вопрос читательницы отвечает началь-
ник отдела организации питания ОАО «Рос-
сийские железные дороги» Любовь Полков-
никова:

- В скорых поездах дальнего следования
повышенной комфортности стоимость стака-
на чая зависит от того, в каком пункте форми-
руется поездная бригада и варьируется в пре-
делах от четырех до шести рублей. В пасса-

жирском поезде, о котором пишет ваша чита-
тельница, комфортность ниже, и поэтому те
цены, которые она указывает, установлены
неправильно. Во всех поездах должен выве-
шиваться прейскурант цен на услуги, действу-
ющий на данный момент. Если в поезде, о ко-
тором пишет читательница, такой прейску-
рант отсутствует, - это факт грубейшего нару-
шения. 

«Мы живем на Шарикоподшипниковской
улице в доме 6/14. Нам с соседями по
подъезду хотелось бы узнать, планируется
ли снос или реконструкция нашего дома в
ближайшие годы? Стоит ли делать в квар-
тирах ремонт?

Галина МИРОНОВА, 
Южнопортовый район, ЮВАО».

Как сообщила главный специалист упра-

вы района Южнопортовый Марина Никоно-
ва, распорядительных документов прави-
тельства Москвы на снос или реконструк-
цию этого дома пока нет.

Ну а делать в квартире ремонт или нет -
решайте сами.

«Обращаюсь к вам по поводу судь-
бы наших пятиэтажек в СЗАО по адре-
су: Полесский проезд, 6 (Покровское-
Стрешнево). Это несколько домов, и
стоят они возле железной дороги. Со-
бираются ли с ними что-то делать в
ближайшее время?

Николай ПЕТРОВ».

ЕЩЕ НЕ ВРЕМЯ
На этот вопрос «МС» попросила отве-

тить первого заместителя главы упра-
вы района Покровское-Стрешнево по
жилищно-коммунальному хозяйству,
гаражным вопросам и благоустройству
Игоря Попова: 

- Указанные строения не значатся в
ближайших планах реконструкции. Ре-
шения по поводу их сноса следует
ждать не раньше 2010 года.

- На любое обращение
граждан государственная,
городская, муниципальная
или другая подобная струк-

тура обязана выдать ответ в
течение одного месяца, -
сообщил «МС» ведущий
специалист организацион-

ного управления префекту-
ры СЗАО Анатолий Мамо-
шин. - Ведь человек обра-
щается не к конкретному
чиновнику, а к организации.
Если чиновник заболел, на-
ходится в отпуске или от-
сутствует по другим причи-
нам, должна быть обеспече-
на соответствующая заме-
на, и срок ответа граждани-
ну из-за этих обстоятельств
увеличен быть не должен.

Ситуацию нам разъясни-
ла ведущий специалист
Южного управления обра-
зования Московского коми-
тета образования Наталья
Селиванова. Чтобы ввести
благотворительную по-
мощь школе в законные
рамки, организован Фонд
просвещения. Он платит на-
логи государству, постоян-
но проверяется. В школах
есть специальные платеж-
ки, с помощью их средства
вносятся через Сбербанк, в

них родители могут указать
номер школы и «свой»
класс, который мог бы ис-
пользовать эти деньги на
украшение помещения, за-
купку тетрадей, мыла и т.д.
Ни один директор школы не
имеет права издать приказ
о какой-то фиксированной
сумме взноса - дело это су-
губо добровольное. Мо-
жешь помочь школе - пере-
числи деньги, нет - никто
никого не может заставить
сделать это.

За ответом на этот воп-
рос «МС» обратилась к
юристам Московского го-
родского правового цент-
ра «Защита». Вот их пояс-
нения:

- Действия работодате-
ля незаконны. Согласно
ч. 3 ст. 70 Трудового ко-
декса Российской Феде-
рации в период испыта-
ния на работника распро-
страняются все положе-
ния Российской Федера-
ции, законов, иных нор-
мативных актов, локаль-
ных нормативных актов,
положения о премирова-
нии, правила внутреннего
трудового распорядка,
коллективного договора,
соглашения.

Положение работника,
находящегося на испыта-
тельном сроке, практиче-
ски ничем не отличается
от положения его колле-

ги, работающего на об-
щих основаниях. Особен-
ности же правового поло-
жения работника в пери-
од испытания связаны
только с особым поряд-
ком расторжения трудо-
вого договора.

В период испытатель-
ного срока работник несет
обязанности, предусмот-
ренные заключенным с
ним трудовым договором
и трудовым законодатель-
ством. Он вправе на об-
щих основаниях требо-
вать от работодателя пре-
доставления ему работы
по обусловленной трудо-
вой функции, обеспече-
ния условий труда, преду-
смотренных законода-
тельством, своевремен-
ной и в полном размере
выплаты заработной пла-
ты в соответствии с трудо-
вым договором.

«На первом же родительском собрании в муниципальной
средней школе (номер школы редакции известен, но «МС» со-
чла нецелесообразным указывать его, поскольку поборы
разного рода практикуются почти повсеместно. - Ред.) класс-
ный руководитель, ссылаясь на распоряжение директора
школы, потребовала, чтобы родители учеников немедленно
внесли по 300 руб. в некий школьный фонд, а дальше с дека-
бря платили в этот фонд по 100 руб. ежемесячно. Прошу
разъяснить, что это за фонд, кем и для каких целей создан,
насколько правомерен он юридически в муниципальном бес-
платном образовательном учреждении?

Петр СЕМЕНОВ, ЮАО».

ШКОЛЬНЫЕ ВЗНОСЫ - 
ДЕЛО ДОБРОВОЛЬНОЕ

«Неоднократно летом обращалась в органы социаль-
ной защиты, и мне неизменно отвечали, что человек, ко-
торый занимается моим вопросом, в данный момент на-
ходится в отпуске. Разъясните, пожалуйста, существуют
ли какие-то ограничения на срок получения ответа от чи-
новника в том случае, если он по каким-то причинам от-
сутствует?

Ирина РАБОТНОВА, СЗАО».

ЧЕРЕЗ МЕСЯЦ, И НИКАКИХ ГВОЗДЕЙ

ЗАВТРА ДОМ НЕ СНЕСУТ

ПРОИНФОРМИРОВАЛИ ЕЩЕ 
В ЯНВАРЕ

«Полагаю, что ЕИРЦ мог бы на обороте платежки
указывать нормативные акты, которыми установлены
действующие тарифы по видам платежей за жилищно-
коммунальные услуги.

Андрей НОВОСЕЛЬЦЕВ, Марьино, ЮВАО».

«Регулярно езжу на пассажирском поезде дальнего следования Москва - Великие Луки и об-
ратно. И вот что интересно: заказывая в общем ли вагоне или в купейном чай, я сталкиваюсь
с большим, на мой взгляд, диапазоном цен. Так, стакан чая с сахаром обходился мне от четы-
рех (однажды, когда ехала в купе с сотрудницей Российских железных дорог) до девяти-деся-
ти рублей, которые я, как правило, платила за стакан чая во всех других случаях. Никаких прей-
скурантов в вагоне нет. Помогите понять: в наших поездах действуют какие-то правила или там
разгул «рыночной экономики».

Анна АНТИПОВА, пенсионерка, ЦАО».

С ЧАЕМ ПУТЬ КОРОЧЕ

«Я устроилась на работу продавцом с испытательным
сроком в три месяца. На собеседовании меня предупре-
дили, что в течение испытательного срока мне будут вы-
плачивать не всю заработную плату, а лишь половину.
Законно ли это?

Петр СИДОРЕНКО, СВАО» .

ИСПЫТЫВАЯ, НЕ ОБИЖАЙ!

- Как рассказал «МС» начальник
ДЕЗа-1 Зеленограда Андрей Шамин,
согласно постановлению правительст-
ва Москвы за № 1128 2001 года оди-
ноким пенсионерам полагается льгота
на оплату телевизионной антенны в
размере 50 процентов за один ввод.
Необходимо с документами обратить-
ся в единый информационно-расчет-
ный центр по месту жительства и там
оформят полагающуюся льготу.

С 17 сентября в Стро-
гине появился новый ав-
тобусный маршрут №
743, рассказал «МС»
пресс-секретарь ГУП
«Мосгортранс» Андрей
Митрофанов. Мосгор-
транс организовал этот
маршрут в том числе для

горожан с ограниченны-
ми физическими воз-
можностями. Работаю-
щие на 743-м маршруте
автобусы оборудованы
специальной аппарелью
(платформой, помостом)
для заезда в салон маши-
ны пассажиров на инва-

лидных колясках. Когда в
автобус требуется заехать
человеку на инвалидной
коляске, водитель дол-
жен выйти из кабины, вы-
двинуть платформу и по-
мочь пассажиру заехать в
автобус. Подобные авто-
бусы работают на девяти
столичных маршрутах и
снабжены соответствую-
щей пиктограммой –
большим рисунком, изо-
бражающим человека в
инвалидной коляске.

Маршрут № 743 про-
ходит от станции метро

«Щукинская» до улицы
Твардовского. Трасса
следования автобуса: ст.
«Щукинская», ул. Мар-
шала Василевского, Но-
вощукинская ул., Стро-
гинское шоссе, ул. Мар-
шала Катукова, ул. Кула-
кова. Далее автобус идет
по кольцевому маршруту
– ул. Катукова, ул. Твар-
довского, Таллинская
ул., Строгинский буль-
вар.

Время работы марш-
рута с 7.00 до 20.00 еже-
дневно.

АВТОБУС ДЛЯ ИНВАЛИДОВ
«Я инвалид первой группы. Передвигаюсь при по-

мощи инвалидной коляски. Хотел бы узнать, собира-
ются ли столичные власти оборудовать для нужд ин-
валидов городской общественный транспорт?

Юрий АНТИПОВ, ЗАО».

ЕСТЬ ТАКАЯ ЛЬГОТА
«Мы с мужем два одиноких пенсио-

нера. Имеем ли мы право на льготы по
пользованию телевизионной антен-
ной?

Елизавета СУРИКОВА, 
Зеленоград».
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